
Дома аварийного жилого фонда на первый взгляд показались снаружи 
лучше, чем внутри. Обычный, казалось бы, дом… Но, войдя в подъезд, по-
нимаешь: дом не обычный, а развалина. Щели в полах, из которых 
ночью вылезают крысы, тараканы чувствуют себя хозяевами дома. 
Через прорехи в стенах подъезда видна улица. Удобства располо-
жены во дворе. Рамы подъездных окон без стекол. В таких домах 
погоду с помощью зонта не уладить…
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Кому понадобилось «убивать» местное 
самоуправление в Ленинском районе?

Обманутые дольщики нашли поддержку 
у депутата-коммуниста

АНОНСЫ
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Геннадий ЗЮГАНОВ: 
2016 ГОД ОБЕЩАЕТ БЫТЬ 
ВЕСЬМА НЕПРОСТЫМ

КОМУ ПОНАДОБИЛОСЬ 
«УБИВАТЬ» МЕСТНОЕ 
САМОУПРАВЛЕНИЕ В 
ЛЕНИНСКОМ РАЙОНЕ? 

КОММУНИСТЫ 
ПОДМОСКОВЬЯ

ГОТОВЯТСЯ 
К БОЛЬШИМ 

ВЫБОРАМ

ОБРАЩЕНИЕ ДЕПУТАТОВ ИЗ ГОРОК ЛЕНИНСКИХ К ИЗБИРАТЕЛЯМ 
И ВСЕМ НЕРАВНОДУШНЫМ ЖИТЕЛЯМ ЛЕНИНСКОГО РАЙОНА 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ЦК КПРФ Г.А. ЗЮГАНОВ В ИНТЕРВЬЮ ЖУРНАЛУ 
«РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ СЕГОДНЯ» ПОДВЕЛ ИТОГИ 2015 ГОДА 

И ПОДЕЛИЛСЯ ПРОГНОЗАМИ НА ПРИШЕДШИЙ. 

Мы, депутаты Совета депутатов городского посе-
ления Горки Ленинские, решили поделиться с вами 
проблемами, возникшими в нашем муниципалитете в 
последнее время. Администрация Ленинского муни-
ципального района активно проводит процесс цен-
трализации власти, то есть забирает все полномочия у 
сельских и городских поселений в пользу района. Все 
эти нововведения преподносятся, как якобы инициа-
тива губернатором Московской области и требования 
федерального законодательства. 

Централизация власти, может быть, дело и хоро-
шее, но проводиться она должна не такими метода-
ми, как это делается у нас в районе. Подобные вопро-
сы необходимо решать после проработки всех «за» и 

«против». Возможно, целесообразно объединять и пе-
редавать полномочия муниципальных образований 
районным администрациям в том случае, если они 
дотационные.

Мы же в поселении уже 10 лет сами обустраива-
ем свою Малую Родину и добились хороших результа-
тов. Наше муниципальное образование не дотацион-
ное, а, как говорят в народе, «дойная корова» для ад-
министрации Ленинского муниципального района и 
для Правительства Московской области. 

Глава района О.В. Хромов обещает, что 
при передаче полномочий в район все наши 
программы будут районом выполнены, но 
мы в это слабо верим! 
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- Наступает 2016 год, а вме-
сте с ним и новый политиче-
ский сезон. Каким, по вашему 
мнению, он будет?

- Судя по ситуации в мире, 
2016 год обещает быть весьма не-
простым. С одной стороны, меж-
дународная обстановка заставля-
ет искать выходы из политическо-
го тупика, в который завели мир 
действия США и НАТО. С другой - в 
Российской Федерации нарастает 
финансово-экономический кри-
зис, на фоне которого пройдут 
парламентские выборы. В этих 
условиях российское общество 
как никогда нуждается в сплочен-
ности, в объединении всех здо-
ровых народно-патриотических 
сил. От действия политических 
партий, прошедших в парла-
мент, во многом будет зависеть 
жизнь страны в ближайшее пя-
тилетие. Однако никакое едине-
ние невозможно без опоры на 
развитие производства, на соци-
альную справедливость и ответ-
ственность государственной вла-
сти. Это требует коренной смены 
социально-экономического кур-
са. Первоосновой должно стать 
формирование правительства 
народного доверия, способно-
го действовать в интересах боль-
шинства трудового народа, а не 
кучки олигархов.

- В сентябре 2016 года состо-
ятся очередные выборы в Го-
сударственную Думу. Сколько 
партий, на ваш взгляд, пройдет 
в парламент России? И на какой 
результат рассчитывает ваше 
политическое объединение?

- Прогнозы - дело неблагодар-
ное. Ясно одно: «партия власти» 
будет делать все для сохранения 

своих позиций. Ради этого она пе-
ренесла проведение выборной 
кампании на самое неудобное вре-
мя года - период отпусков. Многие 
избиратели не смогут проголосо-
вать. Выборы 2015 года показали: 
злоупотребления административ-
ным ресурсом усиливаются, а гряз-
ные политтехнологии дошли «от 
Москвы до самых до окраин». К со-
жалению, влияние на выборы в 
условиях низкой явки окажут раз-
ные махинации, прежде всего 
партии-«обманки». Многие из них 
созданы специально, чтобы ото-
брать голоса у КПРФ. Они использу-
ют символику и названия похожие 
на наши. Их выдвиженцы порой 
специально меняют имена перед 
выборами, чтобы стать полными 
тезками наших кандидатов и запу-
тать избирателей. Это не политика, 
а политиканство.

Тем не менее вряд ли мы уви-
дим в парламенте фракцию пра-
вых либералов. Время доказало, 
что их действия в экономике и по-
литике направлены против народа 
и государства, и граждане сегод-
ня отказывают им в поддержке. В 
то же время убежден: у народно-
патриотической оппозиции во гла-
ве с КПРФ есть хорошие шансы на 
успех. Мы идем на выборы с кон-
кретной программой преобра-
зований. Наша цель - получить в 
парламенте количество мест, не-
обходимое для формирования 
правительства народного дове-
рия. Залогом победы должно стать 
состязание предвыборных про-
грамм, предъявленных избирате-
лю партиями, а также открытый 
и честный подсчет голосов. Глав-
ное, чтобы на выборы пришли все 
россияне.

- За прошедший год фрак-
ция внесла в палату много инте-
ресных законопроектов. Какой 
из них наиболее важный, на ваш 
взгляд, был принят, а какой не 
прошел?

- Несколько раз КПРФ выносила 
на рассмотрение Госдумы законо-
проект о введении прогрессивной 
налоговой шкалы для физических 
лиц. Ведь в корне неправильно то, 
что одни и те же 13 процентов на-
лога сегодня платит и миллиар-
дер, и бюджетник. Так невозмож-
но победить социальный раскол в 

нашем обществе, а он достиг не-
виданных размеров: 10 процен-
тов толстосумов держат в своих 
руках почти 90 процентов нацио-
нального богатства страны. Одна-
ко парламентское большинство в 
лице единороссов наше предло-
жение заблокировало. То же про-
изошло и с проектом закона «О 
детях войны». Детство этих людей 
украла война, а их руки, талант и 
самоотверженность подняли на-
шу Родину из руин и пепла в по-
слевоенные годы. Наш закон при-
зван вернуть долг государства пе-
ред этой категорией граждан, и 
мы продолжим борьбу за него. 
Известный древнеримский му-
дрец и оратор Марк Туллий Цице-
рон еще в первом веке до нашей 
эры утверждал: «Законы должны 
искоренять пороки и насаждать 
добродетели».

И все же у фракции КПРФ 
есть и значительные успехи. Уда-
лось, например, добиться приня-
тия федеральных законов о про-
мышленной политике и о стра-
тегическом планировании. Они 
направлены на восстановление 
промышленности, создают усло-
вия для развития реального сек-
тора экономики, то есть для осу-
ществления на практике поли-
тики импортозамещения. Хочу 
с удовольствием отметить: на-
ши народные предприятия стали 
лучшими в стране.

- Каких изменений в между-
народных отношениях вы жде-
те в 2016 году?

- Мир переживает трудные 
времена. Экономический кризис 
постепенно охватывает всю пла-
нету. История показывает, что ка-
питализм ищет выход в развя-
зывании войны и усилении экс-
плуатации трудящихся. США 
значительно укрепили свое поло-
жение в результате обеих миро-
вых войн и пытаются снова про-
вернуть этот номер. Именно они 
и возглавляемый ими блок НА-
ТО стоят за нынешним обостре-
нием политической обстанов-
ки. По их вине некогда стабиль-
ные государства - Ливия, Тунис, 
Ирак, Сирия - охвачены граждан-
скими войнами. Не лучше обсто-
ят дела с Украиной. Политологи 
в своих прогнозах все чаще гово-
рят о «третьей мировой». По сути, 
ее новая модификация уже идет. 
Речь о гибридной войне, когда на 
страну бросают не регулярную 
армию, а террористические орды, 
и одновременно ведут подрыв-
ную работу изнутри. Междуна-
родный терроризм уже давно со-
стоит на службе у западного капи-
тала и сегодня стал его основным 
оружием.

Не допустить нового мирово-
го военного пожара - в интере-
сах большинства стран. Главным 
препятствием в борьбе за мир се-
годня служит целый клубок про-
тиворечий государств, втянутых 
в конфликты. Россия должна за-
нять ясную и недвусмысленную 
позицию. Мы можем создать ши-
рокий фронт через такие органи-
зации, как ШОС, БРИКС и Тамо-
женный союз. Но сперва нужно 
укрепить свою страну изнутри. 
Курс, взятый на восстановление 
оборонной мощи и безопасно-
сти России, безусловно, верный, 
и КПРФ его поддерживает. Но он 
требует возрождения и разви-
тия экономики, науки и образо-
вания, а для этого надо раз и на-
всегда проститься с либераль-
ным социально-экономическим 
курсом. Я бы очень хотел, чтобы 
все мы в 2016 году увидели на 
этом направлении реальные пе-
ремены и успехи.

Павел АНОХИН, 
«РФ сегодня» 

“ В России нарас-
тает финансово-
экономический кризис, 
на фоне которого прой-
дут парламентские вы-
боры. В этих условиях 
российское общество 
как никогда нуждается 
в сплоченности, в объе-
динении всех здоровых 
народно-патриотических 
сил. От действия полити-
ческих партий, прошед-
ших в парламент, во мно-
гом будет зависеть жизнь 
страны в ближайшее пя-
тилетие. Однако ника-
кое единение невозмож-
но без опоры на разви-
тие производства, на 
социальную справедли-
вость и ответственность 
государственной вла-
сти. Это требует корен-
ной смены социально-
экономического курса.

Подводя предварительные итоги прошедшего года, надо отметить, что они не 
утешительны. А на фоне обвала рубля, падения цен на энергоносители вообще 
складывается не очень радостная перспектива.

Снижение ВВП составило 3,9%, 
объем инвестиций в реальный сек-
тор экономики уменьшился на 5,5%, 
рост инфляции перевалил 13%, со-
кратились реальные доходы насе-
ления на 3,5%, снизился потреби-
тельский спроса на 10%, отмечен 
рост безработицы.  Все это лишь 
частично отражает основные ито-
ги «развития» экономики России в 
2015 году.

И несмотря на то, что обще-
ственность в большей степени се-
годня обеспокоена положением дел 
на финансовых и сырьевых рынках, 
основное внимание, все-таки, сле-
дует сконцентрировать на ситуации 
в реальном секторе экономики. 

А ситуация такова, что индекс 
производства в 2015 году в целом 
по промышленности снизился бо-
лее чем на 3,4%. При этом наибо-
лее интенсивные негативные явле-
ния прослеживались в обрабаты-
вающей промышленности, которая 
просела более чем на 5,3%. 

Так, лишь 3 из 13 основных об-
рабатывающих отраслей в 2015 го-
ду продемонстрировали рост - это 
пищевая, химическая промыш-
ленность и производство кокса и 

нефтепродуктов. Текстильное же и 
швейное производство, производ-
ство кожи и обуви рухнули на 12%, 
обработка древесины, производ-
ство резиновых и пластмассовых 
изделий сократились более чем на 
3,5%, а целлюлозно-бумажное про-
изводство и металлургия сократи-
лось на 6% и 6,7% соответственно.

Более того, даже несмотря на 
все усилия сориентировать реаль-
ный сектор на импортозамещение, 
в 2015 году на 11,2% снизились объ-
емы производства в такой важней-
шей отрасли, как машиностроение, 
а производство цемента и кирпича 
- основы развития строительной от-
расли, вовсе упало на 17,1% и 12,6% 
соответственно.

Вместе с тем, следует отметить, 
что тяжесть последствий кризисной 
ситуации в отраслях экономики рас-
смотренных выше не идет ни в какое 
сравнение с тяжестью последствий 
проводимых реформ в сельскохо-
зяйственной отрасли.

Напомню, что сегодня доля АПК 
в структуре ВВП составляет мене 4%. 
При этом мы наблюдаем неизменное 
сокращение посевных площадей - на 
27% (с 63 до 46 млн. га) по зерновым 

и зернобобовым культурам, на 32% 
(с 3 до 2 млн. га) по картофелю, бо-
лее чем на 61% (с 45 до 17 млн. га) 
по кормовым культурам. Общая по-
севная площадь в России в период 
с 1990 по 2014 год уменьшилась бо-
лее чем на треть - со 117 млн. га до 
78 млн. га.

В этой связи валовые сборы по 
таким важнейшим культурам, как 
рожь, ячмень, овес, просо, гречиха, 
зернобобовые культуры также зна-
чительно снизились и составляют 
от 19 до 70% аналогичных показа-
телей 1990 года. Кроме того, круп-
ного рогатого скота в убойном ве-
се мы сегодня производим лишь 1,6 
млн. тонн (38% от показателя 1990 
года), свиней в убойном весе - 2,9 
млн. тонн (85% от 1990 года), моло-
ка - всего 30 млн. тонн (55% от 1990 
года). 

Закономерным результатом 
явилось то, что цены на продукты 
питания к сегодняшнему дню вы-
росли в среднем на 40%, а по та-
ким позициям, как рис - бо-
лее 42%, сахар - более 44%, 
гречка - более 92%. Мясо 
среднего качества уже сто-
ит дороже 400 рублей за 

Владимир КАШИН: 

ВОЗРОДИМ 
ПОТЕНЦИАЛ 
ЗЕМЛИ 
ПОДМОСКОВЬЯ!

Несмотря на новогодние каникулы, 
подмосковные коммунисты активно 
работали праздничные дни: депутаты-
коммунисты проводили встречи, уча-
ствовали в праздничных мероприяти-
ях, активисты и сторонники КПРФ рас-
пространяли партийную прессу.

9 января в Доме культуры по-
селка «Совхоз имени В.И. Ленина» 
прошло расширенное заседание 
областного штаба по подготовке к 
выборам в Государственную и Мо-
сковскую областную Думы, кото-
рые пройдут 18 сентября 2016 года. 

Открыл заседание штаба за-
меститель председателя ЦК КПРФ 
Владимир Кашин. Во вступитель-
ном слове он обрисовал текущее 
социально-экономическое состо-
яние дел в стране, а также в Мо-
сковской области, рассказал о про-
тестных акциях, отдельно остано-
вился на аспектах предвыборной 
борьбы. 

«Выборы в сентябре 2016 года 
будут проходить на фоне углубля-
ющегося кризиса. Как мы видим, 
власть, кроме поиска «дна кризиса» 
и пустых деклараций об экономи-
ческом успехе, ничего не способна 
предложить. Нынешний кризис ру-
котворен теми, кто сейчас находит-
ся у руля государства и продолжает 
антинародный курс, загоняя страну 
в нищету и бедность. Поэтому мы 
обязаны мобилизовать все силы, 
достучаться до каждого избирате-
ля, рассказать о нашей программе 
возрождения страны, повести за 
собой народ по пути построения 
справедливого общества, экономи-
чески развитого, где не будет места 
коррупции, произволу и бардаку», 
- заявил зампред ЦК КПРФ Влади-
мир Кашин.  

Он также заострил внимание 
на подготовке к экономическо-
му форуму в Орле, который прой-
дет по инициативе КПРФ с широ-
ким привлечением экспертно-
го сообщества, ученых, успешных 
хозяйственников, депутатов раз-
ных уровней. На форуме ожидает-
ся принятие экономической части 
программы Компартии. 

В заключение выступления Вла-
димир Иванович призвал коммуни-
стов активно идти в народ, встре-
чаться с трудовыми коллективами.

В ходе заседания штаба так-
же выступили первый секретарь 
МК КПРФ Николай Васильев, вто-
рой секретарь обкома Константин 
Черемисов и секретарь МК КПРФ 
Александр Наумов. 

В конце участники штаба обме-
нялись мнением о тактике и страте-
гии ведения предвыборной кампа-
нии, высказали ряд предложений 
по формированию программы раз-
вития Московской области, обсу-
дили организационно-технические 
вопросы. 

ИСТОРИЧЕСКАЯ ВСТРЕЧА

Сейчас трудно себе предста-
вить, что по просьбе местных жи-
телей глава правительства придет к 
ним на встречу. Но В.И. Ленин прие-
хал в деревню Горки. Встреча состо-
ялась в доме местного жителя В.А. 
Шульгина. На тот момент это был са-
мый большой дом в деревне. Жите-
ли жили бедно и всей деревней со-
бирали керосин для лампы, ведь 
электричества тогда в деревне не 
было.

Владимир Ильич, выступая, го-
ворил о молодой Советской респу-
блике, о необходимости укреплять 
союз рабочих и крестьян. Ленин 
посоветовал крестьянам объеди-
ниться для коллективной обработ-
ки земли.

Спустя час после выступления 
В.И. Ленина стало душно и висячая 
керосиновая лампа начала гаснуть. 
Заметив это, Владимир Ильич пред-
ложил провести в крестьянские до-
ма деревни Горки электричество. 
Ленин тогда сам набросал план 

электрификации деревни, который 
до сих пор находится в доме-музее 
Шульгина. Уже 20 июля 1921 года в 
Горках был большой праздник – за-
жглись «лампочки Ильича». 

Проводя аналогию между со-
бытиями почти столетней давности 
и современным днем, диву даешь-
ся тому, насколько была открыта и 
деятельна власть в то время! Суди-
те сами! Глава правительства лично 
по просьбе местных жителей прихо-
дит с ними поговорить, собирает на-
казы, которые тут же воплощаются в 
жизнь, несмотря на суровое и лихое 
время. Сейчас, в мирное и стабиль-
ное время власть закрывается от на-
рода, трудно представить себе, что 
по просьбе местных жителей глава 
правительства Д.А. Медведев вот 
так запросто приедет, чтобы пого-
ворить с жителями и быстро решить 
их вопросы. Поэтому 9 января оста-
ется для коммунистов Ленинского 
района днем памяти и примером, 
как вести и организовывать рабо-
ту. И пример тому – глава молодого 
социалистического правительства 
В.И. Ленин, имя которого носит це-
лый район в Московской области!

Владимир ГЛОТОВ, 
второй секретарь 

Ленинского РК КПРФ

9 января 2016 года коммунисты 
Ленинского РК КПРФ Московской об-
ласти отметили 95-ю годовщину вы-
ступления В.И. Ленина в доме Шуль-
гина, что находится в деревни Горки 
Ленинского муниципального района 
Московской области.

21 ЯНВАРЯ 
состоится 

возложение цветов 
к Мавзолею В.И. Ленина, 

посвященное дню 
памяти вождя 

мирового пролетариата. 
Сбор в 10-30 

в Александровском саду. 

6 ФЕВРАЛЯ 
ОБЛАСТНАЯ  

АКЦИЯ ПРОТЕСТА!
против 

грабительского роста 
тарифов ЖХК, 

отмены поборов 
за капитальный ремонт 

и смены социально-
экономического курса 

властей.
Митинги пройдут во всех 

городах и районах 
Московской области

НОВОСЕЛЬЕ В ТАЛДОМЕ: 
КОММУНИСТЫ РЕШАЮТ 
ЖИЛИЩНЫЙ ВОПРОС

Талдом - один из самых дальних городов Подмосковья. Рассе-
ление жителей из аварийного и ветхого жилья - пожалуй, самая 
злободневная тема Московской области.
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НАШЕ ПОДМОСКОВЬЕ

Окончание. Начало на с. 1 

К 20-ЛЕТИЮ ЖЕНСКОГО СОЮЗА

ЕСТЬ ЖЕНЩИНЫ 
В РУССКИХ СЕЛЕНЬЯХ…

  Фото с учредительной конференции ВЖС НР Подмосковья. Декабрь 1995 года

Востребованность в создании ле-
вого женского движения в середине 
лихих 1990-х была как никогда силь-
ной: бушевала безработица, особен-
но женская, по полгода и более за-
держивались выплаты зарплат и пен-
сий, страну наводнили голодные 
дети, дети-бродяжки, брошенные де-
ти, дети-токсикоманы. Демократы тем 
временем пробивали внедрение в 
школах программы полового воспи-
тания, что грозило настоящим раст-
лением наших детей. Это были време-
на и всякого рода безнравственности 
в СМИ: киоски печати ломились от из-
даний с изображением женского тела 
и с прочей «клубничкой». 

По поводу всех этих острых про-
блем Всероссийский женский союз 
проводил акции протеста, конферен-
ции, «круглые столы» и даже выступал 
в судах. Направлялись многочислен-
ные требования в государственные 
органы власти. И в 1999 году удалось 
добиться отмены программы полово-
го воспитания, навязанной нам с За-
пада, в более пристойные рамки бы-
ла поставлена и продающаяся в от-
крытом доступе печатная продукция. 

Несколько лет организация про-
водила акции, сбор подписей про-
тив рекламы пива и вина. Что-то было 
сделано, но слишком поздно: много 
подростков стали пьющими, а потом 
и настоящими алкоголиками. 

С 2011 года активисты ВЖС НР 
разъясняли гражданам суть ювеналь-
ных технологий, ювенальной юсти-
ции, когда под благовидным пред-
логом защиты детей восстанавлива-
ли их против родителей, вместо того 
чтобы оказать реальную помощь се-
мьям, попавшим в тяжелую жизнен-
ную ситуацию. 

ВЖС НР активно боролся и борет-
ся с наркоманией, которая перерос-
ла в национальное бедствие страны. 
Несмотря на работу многих государ-
ственных структур по противодей-
ствию распространению наркома-
нии, она не снижается, а растет. Так, за 
последние годы Московская область 
по числу смертей от передозировки 
вышла на первое место среди регио-
нов России. Много раз мы требовали 

Владимир КАШИН: 

ВОЗРОДИМ ПОТЕНЦИАЛ 
ЗЕМЛИ ПОДМОСКОВЬЯ!

Внесение удобрений (Московская область)

1993 2000 2005 2010 2014

Минеральные удобрения

Внесено всего (тыс. т.) 122 37 28 22 18

Внесено на 1 га (кг.) 151 44 45 46 42

Органические удобрения

Внесено всего (млн. т.) 7 2,6 1,4 1,2 1

Внесено на 1 га (т.) 7 3 2,3 2,6 2,4

Сельскохозяйственная техника

1993 2000 2005 2010 2014

Количество тракторов 
(тыс. шт.)

25 12 8 5 4

Нагрузка на 1 трактор 
(га пашни)

48 82 130 180 215

Количество комбайнов (тыс. шт.)

   - зерноуборочных 3 1 0,6 0,4 0,3

   
- картофелеуборочных

3 1 0,4 0,2 0,2

Нагрузка на 1 комбайн (га посевов)

 - зерноуборочный 111 130 167 171 307

- картофелеуборочный 25 19 32 72 62

Посевные площади сельскохозяйственных культур (тыс. га)

1990 2000 2005 2010 2014

Вся посевная 
площадь

1 224 955 699 551 518

Пшеница 116,8 90 49 45 35

Рожь 19 5 3 1 0,9

Ячмень 98 47 40 26 51

Овес 46,7 24 16 10 11

Кормовые 
культуры

794 673 516 393 344

Продукция сельского хозяйства Московской области (тыс. т.)

1990 2000 2005 2010 2014

Зерновые и зернобобовые 
культуры

637 341 211 172 284

Пшеница 304 201 102 95 108

Рожь 42 11 5 5 3

Ячмень 215 84 71 52 133

Овес 80(1996 год) 40 27 16 29

Кормовые культуры 174(1996 год) 92 4 2 1

Крупный рогатый скот 
(в убойном весе)

99 35 30 24 18

Свиньи (в убойном весе) 79 19 16 43 36

Овцы и козы (в убойном весе) 1,7 1,3 0,9 1,1 1,6

Молоко 2 030 1 025 950 769 637

Яйца (млн. шт.) 4 366 1 976 858 512 239

Шерсть 214 61 27 20 20

Поголовье скота (тыс. голов)

1990 2000 2005 2010 2014

Крупный рогатый скот 1 218 532 363 276 234

   -коровы 501 246 168 130 104

Свиньи 755 179 143 296 266

Овцы и козы 139 87 53 57 78

килограмм, не говоря уже о других 
продуктах. Становятся недоступны-
ми для рядового потребителя цвет-
ная капуста, брокколи, кабачки, 
другая продукция плодоовощного 
сектора из-за ее дороговизны.

И все это на фоне уже назван-
ных выше сокращения доходов на-
селения, снижения уровня поку-
пательской способности и роста 
безработицы.

Приведенные сведения явля-
ются ярким подтверждением тому, 
что навязанный Правительством 
вектор развития экономики являет-
ся губительным, а выстроенная си-
стема государственного управле-
ния основополагающими отрасля-
ми народного хозяйства в высшей 
степени неэффективной. 

Все изложенное выше нагляд-
но характеризует ситуацию в це-
лом по России. Вместе с тем, в рам-
ках текущего анализа считаю важ-
ным заострить внимание также на 
региональном аспекте - развитии 
экономики субъектов Российской 
Федерации, и в частности - Москов-
ской области (второй по размерам 
экономики Центрального феде-
рального округа).

В 2015 году (по данным Мособл-
стата за январь-октябрь 2015 года) 
индекс промышленного производ-
ства Московской области вырос 
на 0,2%, что на фоне общероссий-
ских показателей не так и плохо. 
Уберечь данный результат от паде-
ния позволило увеличение произ-
водства некоторых пищевых про-
дуктов, включая напитки и табак 
(+5,3%), рост на 4,7% металлурги-
ческого производства и производ-
ства готовых металлических из-
делий, а также увеличение про-
изводства электрооборудования, 
электронного и оптического обору-
дования (+75%).

Вместе с тем, большая часть 
важнейших отраслей промышлен-
ности Московской области демон-
стрировало в период 2015 года ак-
тивное снижение.

Индекс добычи полезных ис-
копаемых снизился на 11,5%, тек-
стильное и швейное производство, 
а также производство кожи, изде-
лий из кожи и производство обу-
ви сократились более чем на 17%, 
производство резиновых и пласт-
массовых изделий сократилось на 
29%, а производство транспортных 
средств и оборудования вовсе упа-
ло на 47%.

В части развития сельскохозяй-
ственного сектора Московской об-
ласти остановлюсь подробнее.

Мы слышим много официаль-
ных заявлений о том, что 2015 год 
для сельского хозяйства Москов-
ской области стал годом значитель-
ных достижениях. Что в 2015 году 
было введено в оборот более 62 
тыс. га земель сельскохозяйствен-
ного назначения, что фермеры по-
лучили 1,5 тыс. га земли, что уро-
жайность сельскохозяйственных 
культур выросла до 32,6 центнера 
с гектара, что урожай продоволь-
ственного зерна значительно уве-
личен. Все это хорошо.

Однако акцент на успехах и 
замалчивании существующих 

проблем, дает не полное, а скорее 
ложное представление о состоянии 
отрасли. Реальная картина совер-
шенно иная.

При этом особое внимание на се-
бя обращает несостоятельность си-
стемы управления основными фон-
дами агропромышленного комплек-
са, и в первую очередь - земельными 
и почвенными ресурсами, состояние 
которых на сегодняшний день про-
сто неприемлемое.

Во-первых, из года в год неиз-
менно падает количество вносимых 
удобрений. Так, если в 1993 году в 
Московской области было внесено 
122 тыс. т. минеральных удобрений и 
7 млн. т. органических удобрений, то 
сегодня вносится в 7 раз меньше - 18 

тыс. тонн и 1 млн. т. соответственно. 
Поэтому падает плодородие почв, 
почвы закисляются. Разрушена ме-
лиоративная система, не ведется ме-
лиоративные работы, не ведется из-
весткование и другие агротехниче-
ские мероприятия. Заброшенные 
земли зарастают чертополохом и 
землица Подмосковья деградирует 
ударными темпами. При этом не вид-
но и не слышно о каких-либо про-
граммах или планах по изменению 
этой безрадостной картины. 

Во-вторых, обращают на себя 
внимание проблемы связанные с 
механизацией сельского хозяйства. 

Напомню, что в 1990-м году на полях 
Московской области работало более 
25 тыс. тракторов, по 3 тыс. зерноу-
борочных и картофелеуборочных 
комбайнов. Сегодня же сельскохо-
зяйственными предприятиями обла-
сти эксплуатируется не более 4 тыс. 
тракторов, менее 1 тыс. комбайнов. 
При этом аналогично дела обстоят 
по абсолютному большинству наи-
менований сельскохозяйственной 
техники - культиваторам, сеялкам, 
косилкам, и т.д.

Нехваткой же техники опреде-
ляется ее повышенный износ. Так, 
при нормативной нагрузке 73 га на 

1 трактор и 244 га на 1 зерноубороч-
ный комбайн, реальная нагрузка в 
области в разы больше - более 200 га 
на трактор и 300 га на комбайн.

В США, к примеру, на 1 трактор 
приходится всего 37 га пашни, в Ан-
глии - 13 га, во Франции - 16, в Гер-
мании - 11.

В итоге сельхозтехника выходит 
из строя и списывается в разы бы-
стрее, а новая закупается слишком 
медленными темпами: не позволяют 

условия кредитования, а также ни-
чтожно малое ее количество, постав-
ляемое по федеральному лизингу.

В-третьих, следует отметить, что 
закономерным следствием сложив-
шейся ситуации явилось резкое сни-
жение посевных площадей - более 
чем на 57% (с 1 224 до 518 тыс. га). 
При этом посевы пшеницы сократи-
лись более чем на 70%, овса - на 76%, 
посевы ржи - на 95%, кормовых куль-
тур - на 57%.

Не лучше дела обстоят и в та-
кой важнейшей отрасли сельско-
го хозяйства, как животноводство. 
Не малая часть основных производ-
ственных мощностей области на-
ходится в плачевном состоянии, а 
техническая оснащенность многих 

животноводческих комплексов Мо-
сковской области не выдерживает 
критики.

В итоге поголовье крупного рога-
того скота в Московской области, по 
сравнению с советским периодом, 
сократилось на 80% - всего осталось 
234 тыс. голов против 1,2 млн. в 90-
м году. Одних коров в области на-
считывалось более 501 тыс. голов, 
а сегодня всего - 104 тысячи и про-
должает снижаться. И это на фоне 

заявлений областного правитель-
ства об удвоении производства мо-
лока. Откуда? Ведь даже сегодняш-
нее производство четвертой части 
молока от объема 1990 года пробле-
матично, так как для этого необходи-
мо построить 100 тысяч скотомест 
для дойного стада и минимум столь-
ко же для молодняка. Надо произве-
сти только для производства молока 

около 900 тысяч кормовых единиц 
(примерно 1 млн. тонн фуражного 
зерна), подготовить кадры, выстро-
ить логистику и т.д. В общем, разру-
шить легко, а возродить ох как тяже-
ло. К тому же, к сожалению, мы не на-
блюдаем со стороны минсельхоза 
области каких-то заметных усилий. 
Складывается впечатление, что там 
работают в основном на «гудок».

Поголовье свиней по сравнению 
с 1990 годом сократилось более чем 
на 64% и составляет сегодня всего 
266 тыс. голов.

Повторюсь - все громкие заявле-
ния о том, что мы добиваемся успе-
хов, являются не более чем мифом, 
дезинформацией. Мы до сих пор ни 
один показатель работы нашего АПК 
не смогли вернуть на уровень 1990 
года, в связи с чем, говорить о каких-

либо положительных достижениях 
нельзя.

Зато мы можем наблюдать рез-
кий спад производства в сельском 
хозяйстве области. 

Крупного рогатого скота в убой-
ном весе область сегодня произво-
дит лишь 18 тыс. тонн (менее 19% 
от показателя 1990 года), свиней в 
убойном весе - 36 тыс. тонн (46% от 
1990 года), молока - всего 637 тыс. 
тонн (31% от 1990 года). Валовые 
сборы по таким важнейшим куль-
турам, как пшеница, рожь, ячмень, 
овес также значительно снизились и 
составляют от 7 до 44% аналогичных 
показателей 1990 года.

Принимая во внимание из-
ложенное, повторюсь: подходы к 

управлению нашим сельским хозяй-
ством нужно незамедлительно ме-
нять. Необходимо обеспечить под-
держку всех форм хозяйства на се-
ле, отдав предпочтение народным 
предприятиям, сельскохозяйствен-
ным кооперативам, опытным стан-
циям и хозяйствам, унитарным пред-
приятиям, крупнотоварным про-
изводителям продукции. При этом 

следует использовать малые фор-
мы хозяйств (личные подсобные, 
фермерские хозяйства, и т.д.) в сим-
биозе с крупными производителя-
ми, создав тем самым мощные точ-
ки роста. 

В Московской области сегодня 
существует целый перечень таких 
крайне перспективных точек роста. 
Достаточно взглянуть на ЗАО «Со-
вхоз имени Ленина», демонстри-
рующий европейские показатели 
продуктивности овощных культур, 
плодовых растений, высокую эф-
фективность молочного животно-
водства, а также уделяющий зна-
чительное внимание социальному 
обеспечению работников, поддер-
жанию достойного уровня зара-
ботной платы, развитию агротуриз-
ма. Все это позволило предприятию 

достичь невероятной производи-
тельности труда. В качестве других 
примеров нельзя не назвать также 
ФГУП «Пойма», Агрохолдинг «Дми-
тровские овощи», ЗАО Племзавод 
«Барыбино», ЗАО «Дашковка», ЗАО 
«Куликово», ЗАО «Агрофирма «Бу-
нятино», СПК «Кузьминский», ФГУП 
«Непецено» и другие.

Названные коллективы сохра-
нили достаточно высокий уровень 
и социально-культурного обслужи-
вания населения, проживающего в 
сельских поселениях. Тем более это 
заметно на фоне повсеместного ра-
зорения в сельской местности объ-
ектов соцкультбыта, включая боль-
ницы, фельдшерско-амбулаторные 
пункты, клубы, ДК и др.

Задача перед сельскими труже-
никами Подмосковья стоит боль-
шая -  получить, как это было в 1990 
году, 2 млн. т. молока, 1 млн. т. ово-
щей и картофеля, иметь в севообо-
роте более 1 млн. га сельскохозяй-
ственных угодий. Сложная задача, 
но вполне выполнимая, конечно, 
при поддержке и политической 
воле федеральных и региональ-
ных властей. Желаю труженика се-
ла Подмосковья крепкого здоро-
вья, удачи, и обязательно эту зада-
чу решить.

Владимир КАШИН,
заместитель 

Председателя  ЦК КПРФ,
председатель Комитета ГД ФС РФ

по природным ресурсам, 
природопользованию и экологии, 

академик РАН

от властей усилить меры уголовной 
ответственности за распространение 
наркотиков, а теперь уже и спайсов и 
других растлевающих молодежь на-
питков. И некоторые законодательные 
акты были приняты.

Но, конечно, нас волнуют не толь-
ко многочисленные социальные про-
блемы. Женщины выдвигали требова-
ния к Ельцину и Грачеву (тогда - ми-
нистру обороны) остановить войну в 
Чечне! Особенно мощно этот призыв 
прозвучал на конференции «Женщи-
ны за мир в своем Отечестве!», про-
шедшей в Ингушетии на границе с 
Чечней, где Подмосковье было пред-
ставлено солидной делегацией. Мы 
участвовали в сборе подписей за до-
срочную добровольную отставку Ель-
цина. Н.И. Соколова в те дни напра-
вила Открытое письмо Ельцину, в 
котором говорилось: «Боль в наших 
сердцах, отчаяние, тревога за наших 
детей кричат Вам: «Уходите!..» Наши 
активисты неоднократно выступа-
ли с акциями протеста у Генеральной 
прокуратуры в связи с убийством ге-
нерала Рохлина: это преступление до 
сих пор осталось на совести властей, 
и оно не раскрыто. Вместе с КПРФ 
участвовали в акциях протеста про-
тив принятия антинародных законов: 
Трудового, Жилищного, Лесного, Во-
дного кодексов. И жизнь доказала на-
шу правоту. Многое мы делали в со-
дружестве с другими патриотически-
ми общественными организациями: 
«Родительская забота», «Образование 
для всех».

Ежегодно многие местные отделе-
ния ВЖС готовят детей к вступлению в 
пионеры на Красной площади, а так-
же работают с ними. Наши отделения 
активно участвуют в мероприятиях 
ко Дню матери. Кстати, этот праздник 
в последнее воскресенье ноября был 
учрежден по инициативе лидера Об-
щероссийского движения «ВЖС - На-
дежда России» Алевтины Викторов-
ны Апариной. В 2012-2013 годах более 
сотни членов организации из 25 горо-
дов Московской области участвовали 
в «круглых столах» в Государственной 
Думе, посвященных социальной защи-
те детей, материнства, семьи. 

Женщины Подмосковья выступи-
ли главными инициаторами по подго-
товке и проведению Учредительной 
конференции Московского областно-
го отделения организации «Дети вой-
ны» и сегодня работают в тесном кон-
такте с этой организацией. 

Надо отметить, что в женском дви-
жении никогда не было кампанейщи-
ны. Да, наши активисты всегда помога-
ли КПРФ в выборных компаниях, уча-
ствовали в митингах и шествиях. Но 
главной была работа на местах: защи-
та прав граждан на достойные условия 
жизни, борьба за экологию Подмоско-
вья, помощь слабым, обездоленным, 
многодетным семьям. Особенно преу-
спели в этом Королёвское, Балашихин-
ское, Коломенское, Можайское, Домо-
дедовское, Клинское и др. отделения.

Отстоять от застройки детскую 
площадку, стадион, парк, выступить 
против строительства «на головах» 
людей точечного дома - именно жен-
щины, как хозяйки родной земли, под-
нимали людей на акции протеста про-
тив непродуманных, а то и преступных 
намерений властей. Так было в Элек-
тростали, Черноголовке, Щелкове и 
многих других местах.

Фрязинское отделение во главе с 
Кларой Александровной Куликовой 
отстояло от разрушения дом Героя Со-
ветского Союза Ивана Ивановича Ива-
нова. Дом был реконструирован, те-
перь там организован музей. 

За свою деятельность председате-
ля женского движения в Можайском 
районе почетным гражданином Мо-
жайска признана Кондратьева Алевти-
на Васильевна. 

Наро-Фоминское отделение пред-
ставляет Марина Григорьевна Пуш-
кина. В ее активе - подготовка прие-
ма в пионеры и последующая работа 
с детьми, взаимодействие со школами, 
ветеранскими организациями. Мари-
на Григорьевна - организатор несколь-
ких выставок детского творчества, в 
том числе по всему Подмосковью. А 
сегодня ее знают во всех региональ-
ных отделениях ВЖС: она помощник 
депутата Государственной Думы, пред-
седателя движения Тамары Васильев-
ны Плетневой.

Невозможно не отметить других 
ветеранов нашего движения, напри-
мер депутата Совета г.о. Черноголов-
ка Валентину Антоновну Ковалеву, 
ныне возглавляющую одно из самых 
сильных местных отделений КПРФ - 
Черноголовское. Школу обществен-
ной и политической борьбы Вален-
тина Антоновна прошла в нашем 
союзе. А сколько энергии, заботли-
вости, творчества проявили в движе-
нии Валентина Максимовна Хруста-
лева (Домодедово), Зоя Дмитриевна 
Езерская, Мариета Ефимовна Зуева 
(Солнечногорск), Тамара Васильевна 
Спиридонова (Клин), Нина Алексеев-
на Нечаева (Лобня), Нефедова Лидия 
Ивановна (Егорьевск), Аринина Гали-
на Сергеевна (Люберцы)! И многие, 
многие другие. 

Сегодня им на смену приходят 
новые активисты женского движе-
ния. Избран Совет областного отде-
ления. Каждая из моих соратниц - на-
стоящая личность. Это и Нина Кузне-
цова из Истры, и преподаватель Алсу 
Серажетдинова из Пушкино. Стала 
депутатом Подольского горсовета и 
избрана заместителем председате-
ля горсовета Татьяна Никитас. Оль-
га Симилейская ведет в Воскресен-
ске свой сайт, Надежда Азарова из 
Реутова - правозащитник, активист 
Московского горкома КПРФ, Светла-
на Родионова из Королёва - иници-
атор создания сайта «Королёвская 
рукодельница», помогающего мало-
му бизнесу, в котором задействова-
но много женщин. Энергия и творче-
ский подход к политической борьбе 
подольчанки Евгении Егоровой, не-
сомненно, будит инициативу у левой 
молодежи.

В эти новогодние дни хочется по-
желать нашему движению и каждой 
из его участниц в наступившем году 
творчества, смелости, удачи, укре-
пления наших позиций в левом ком-
мунистическом движении. Вместе мы 
победим!

Наталья ЕРЕМЕЙЦЕВА,
председатель Совета 

Московского областного отделения 
«Всероссийский женский союз - 

Надежда России»

Н е р а в н о -
душные и не-
с л о м л е н н ы е , 
отзывчивые и 
справедливые 
- такими и мно-
гими другими 
прекрасными 
словами мож-
но охарактери-
зовать наших 
женщин - участ-

ниц общественного движения «Все-
российский женский союз - Надежда 
России» (ВЖС НР), которому исполни-
лось 20 лет. Подмосковное отделение 
ВЖС НР тогда, 20 лет назад, возглави-
ла врач из Мытищ Нина Ивановна Со-
колова, сумевшая помимо неустанных 
забот о больных (она и сейчас продол-
жает трудиться) стать общественным 
деятелем, сплотившим таких совер-
шенно разных женщин Подмосковья. 

АКТУАЛЬНО

Константин ЧЕРЕМИСОВ:

ЭПОХА СТАЛИНА ЗАСТАВЛЯЕТ 
ЗАДУМАТЬСЯ О ГИГАНТСКОМ 
МАСШТАБЕ ЕГО ЛИЧНОСТИ

Уважаемый Андрей Сергеевич!
По поручению председате-

ля Московской областной Думы во 
фракции КПРФ рассмотрено Ваше 
интернет-обращение, поступившее 
по электронной почте на официаль-
ный портал Думы. Как следует из об-
ращения, у Вас вызывает беспокой-
ство тот факт, что «в общественном 
сознании усиливается мнение о по-
ложительной роли И.В. Сталина в 
истории нашей страны», и Вы расце-
ниваете это как «искажение и фаль-
сификацию истории», которые долж-
ны быть пресечены органами госу-
дарственной власти всех уровней 
путем усиления пропаганды «ужа-
сов сталинизма», вплоть до запретов 
на использование портретов и фут-
болок с его изображением в День 
Победы.

Депутаты фракции КПРФ, пред-
ставляющие интересы сотен тысяч 
избирателей Подмосковья, не мо-
гут согласиться с таким подходом к 
оценке исторических явлений и счи-

тают его ошибочным по следующим 
причинам.

Известно, что роль и масштаб лич-
ности в истории определяется тем, ка-
кие исторические свершения, какие 
добрые дела оставил после себя госу-
дарственный деятель, что успел сде-
лать хорошего для своей страны, на-
рода и человечества в целом. На наш 
взгляд, нужно уметь видеть главное 
в деятельности любого выдающего-
ся руководителя государства – от кня-
зя Владимира и Александра Невского, 
Дмитрия Донского и Ивана Грозного, 
Петра Великого и Екатерины Великой 
до В.И. Ленина и Фиделя Кастро. 

Неоспоримые заслуги И.В. Стали-
на в деле роста могущества нашего 
государства признаются даже таки-
ми его идейными противниками, как 
У. Черчилль: «Он принял страну с со-
хой и лаптями, а оставил ядерной дер-
жавой». Даже простое перечисление 
всего того, что совершено в Совет-
ском Союзе за 30 лет правления И.В. 
Сталина под его руководством, за-
ставляет задуматься о гигантском мас-
штабе его личности.

Создание новых отраслей про-
мышленности (авиационной, трактор-
ной, танковой, автомобильной, элек-
тротехнической, приборостроения, 
цветной металлургии и т.д.), которых 
не было в царской России. Построе-
ние тысяч новых предприятий, элек-
тростанций, создание промышленных 
комплексов в Поволжье, на Урале и в 
Сибири, создание массового крупно-
товарного сельскохозяйственно-
го производства зерна и продоволь-
ствия, ликвидация безработицы и не-
грамотности, массовая подготовка 
квалифицированных специалистов, 
научных кадров, учителей, врачей, 
инженеров, создание лучших в мире 
танков и самолетов, воспитание по-
колений патриотов и армии, которые 
смогли защитить страну и отстоять ее 
свободу и независимость, – разве это-
го можно не замечать?

Трудно переоценить роль И.В. Ста-
лина как Верховного Главнокоманду-
ющего ВС СССР, руководителя и орга-
низатора победы советского народа в 
Великой Отечественной войне, 70-ле-
тие которой праздновали в 2015 году. 
Сталин, как глава Государственного 
Комитета Обороны СССР, смог так ор-
ганизовать слаженную работу фрон-
та и тыла, тысяч предприятий, мил-
лионов людей, всех ресурсов страны 
ради единой цели, как единого ор-
ганизма, что это обеспечило победы 
Красной Армии под Москвой, Сталин-
градом, Курском, Берлином. Под его 

руководством Советский Союз за че-
тыре года сломал хребет нацистской 
Германии и спас страну, Европу и 
весь мир от фашистского порабоще-
ния. Вопрос стоял о жизни или смер-
ти страны и народа. И если бы не по-
беда сталинского СССР, то те самые 
ненавистники Сталина и их потом-
ки, избежавшие газовых камер и ге-
ноцида, были бы рабами германской 
«высшей расы» по плану «Ост» и ба-
трачили на полях и рудниках восточ-
ных территорий 3-го рейха от Бал-
тики до Урала, а не писали письма в 
областные парламенты РФ с призы-
вами к десталинизации.

За семь послевоенных лет были 
восстановлены довоенный уровень 
промышленного производства, го-
рода и заводы, создан ракетно-
ядерный щит, позволивший челове-
честву избежать атомного шантажа 
и мирового господства со сторо-
ны США. И этот ракетно-ядерный 
щит, основы которого были заложе-
ны при Сталине, до сих пор охраня-
ет Россию от агрессии Запада, иначе 
нас давно постигла бы судьба Югос-
лавии, Ирака и Ливии.

Замалчивание великих дости-
жений социализма, своекорыстные 
попытки недобросовестных «исто-
риков» свести весь советский пе-
риод к репрессиям являются одной 
из форм фальсификации истории, 
против которой Вы выступаете. По-
этому растущую потребность в объ-
ективном взгляде на эпоху соци-
ализма и роль И.В. Сталина в судь-
бе России следует воспринимать 
как закономерный процесс восста-
новления исторической справед-
ливости, который не остановить за-
претами на футболки, календари и 
портреты. 

С учетом изложенного Ваши 
предложения по десталинизации 
считаем совершенно неприемле-
мыми, ведущими не к «улучшению 
морально-нравственного климата в 
стране», а к разжиганию социальной 
розни, продолжению психологиче-
ской гражданской войны в сознании 
людей. 

Что касается положительного об-
раза СССР и России на мировой аре-
не, то рекомендуем Вам набрать в 
Интернете запрос «Имя «Сталинград» 
на картах городов Франции (Евро-
пы)», и Вы поймете глубину своего 
заблуждения.

Константин ЧЕРЕМИСОВ,
руководитель фракции КПРФ 

в Мособлдуме

В декабре истекшего года в Мо-
сковскую областную Думу пришло об-
ращение жителя города Костромы 
гражданина А.С. Маркова, в котором 
высказывается тревога по поводу ге-
роизации и роста положительной оцен-
ки роли И.В. Сталина в общественном 
мнении страны. Автора письма стра-
шит, что это «может привести в услови-
ях экономического кризиса к победе 
леворадикальных организаций и их ли-
деров на выборах различного уровня». 
Судя по тому, что автор предлагает ре-
гиональным органам государственной 
власти свой «план действий по деста-
линизации» (из пяти пунктов), такое 
обращение им направлено по Интер-
нету во многие другие областные (ре-
спубликанские) парламенты страны.  
Ниже публикуется ответ заместителя 
председателя Мособлдумы Константи-
на Черемисова автору обращения.



- Конституцией РФ и Федеральным законодательством 
местное самоуправление определяется как форма осуществле-
ния народом своей власти, обеспечивающая самостоятельное и 
под свою ответственность решение населением непосредствен-
но или через органы местного самоуправления вопросов мест-
ного значения исходя из интересов населения с учетом истори-
ческих и иных местных традиций.

В соответствии с Федеральным законом «Об общих принци-
пах организации местного самоуправления в Российской Феде-
рации» органы местного самоуправления поселений, входящих 
в состав муниципального района, вправе заключать соглашения 
о передаче части своих полномочий по решению вопросов мест-
ного значения органам местного самоуправления муниципаль-
ного района. Порядок заключения соглашений определяется 
уставом муниципального образования или нормативными пра-
вовыми актами Совета депутатов. 

То есть федеральное законодательство предусматривает 
возможность, а не обязанность передачи части своих полномочий органами местного самоуправле-
ния поселений муниципальному району по соглашению между ними, при этом недопустимо какое-
либо понуждение к заключению таких соглашений. Органы местного самоуправления муниципаль-
ного района не имеют права исполнять полномочия поселения помимо его воли.

Необходимо отметить, что практика заключения соглашений по передаче части полномочий по 
решению вопросов местного значения поселений на уровень района достаточно широко распростра-
нена в Московской области. Целесообразность заключения соглашений по передаче полномочий по-
селений району в каждом муниципалитете своя. В одних случаях поселение дотационное и не может 
самостоятельно в полной мере решать вопросы местного значения, в других - традиционно сложив-
шаяся система взаимоотношений поселений и района. В подавляющем большинстве поселений со-
глашения о передаче полномочий принимались добровольно. Случай в городском поселении Горки 
Ленинские - вопиющий, подрывающий основы местного самоуправления и доверие населения к вла-
сти. Решения, касающиеся местного самоуправления, должны приниматься в соответствии с зако-
ном и на основе широкого общественного диалога.
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БЛАГИЕ ДЕЛАЖИЛЬЕ МОЕ

КОМУ ПОНАДОБИЛОСЬ «УБИВАТЬ» 
МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ 
В ЛЕНИНСКОМ РАЙОНЕ? 

ОБМАНУТЫЕ ДОЛЬЩИКИ 
НАШЛИ ПОДДЕРЖКУ 
У ДЕПУТАТА-КОММУНИСТА 

ДЕТИ-СИРОТЫ ПОД ОПЕКОЙ 
ДЕПУТАТА ГОСДУМЫ А.Ю. РУССКИХ

ВЛАСТЬ

Окончание. Начало на с. 1 
26 октября 2015 года в срочном поряд-

ке нас вызвали на внеочередное заседание 
Совета депутатов, на которое был вынесен 
вопрос о передаче всех полномочий ад-
министрации городского поселения Гор-
ки Ленинские администрации Ленинского 
муниципального района. Присутствующие 
восемь депутатов все единогласно отказа-
лись передавать полномочия. 

28 октября 2015 года по просьбе главы 
района О.В. Хромова состоялась его лич-
ная беседа с депутатами нашего Совета де-
путатов по вопросу передачи полномочий 
поселения Горки Ленинские Ленинскому 
муниципальному району. В конце беседы 
председатель Совета депутатов В.В. Иев-
лев предложил провести голосование по 
этому вопросу, но мы отказались, призвав 
его не нарушать регламент проведения за-
седаний Совета депутатов.

На следующий день со стороны чинов-
ников районной администрации и испол-
няющего обязанности главы нашей адми-
нистрации А.П. Смирнова были проведены 

«дружеские беседы» почти со всеми депута-
тами и высказано требование проголосо-
вать за передачу полномочий. В качестве 
аргументов звучали намеки, что те, кто бу-
дет голосовать «против», могут оказаться 
без работы. 

Несмотря на такую обработку, 29 октя-
бря 2015 года на очередном заседании Со-
вета депутатов принятое решение от 26 
октября 2015 года депутаты подтвердили 
в письменной форме и еще раз проголосо-
вали против передачи полномочий поселе-
ния Горки Ленинские Ленинскому муници-
пальному району. Глава администрации го-
родского поселения Горки Ленинские А.П. 
Котов, не выдержав прессинга со стороны 
администрации Ленинского муниципально-
го района, подал в отставку. 

Федеральный закон № 131-ФЗ специ-
ально был разработан и принят с целью 
приблизить местную власть к народу и на-
делить ее полномочиями решать вопросы 
местного самоуправления для улучшения 
условий проживания населения в основном 
за счет бюджета, собираемого из местных 

Александр НАУМОВ, 
председатель Комитета по местному самоуправлению Московской областной Думы, 
секретарь Московского обкома КПРФ

- В октябре - декабре 2015 года в Ленинском муниципаль-
ном районе по инициативе губернатора Московской области 
А.Ю. Воробьева администрацией Ленинского муниципального 
района активно проводился процесс централизации власти, то 
есть передачи всех полномочий сельских и городских поселе-
ний в пользу района. Без давления на депутатов и превышения 
полномочий администрацией не обошлось.

В канун нового, 2016 года в Ленинское районное отделе-
ние КПРФ обратились депутаты Совета депутатов городско-
го поселения Горки Ленинские и рассказали о фактах грубого 
нарушения парламентской деятельности, когда районные вла-
сти заставляли депутатов различными способами, в том чис-
ле с помощью административного давления, принять решение 
о передаче полномочий администрации городского поселения 
Горки Ленинские администрации Ленинского муниципального 
района. Мы порекомендовали депутатам обратиться к избира-
телям поселения через областную газету «Подмосковная правда».

Мне довелось за эти дни встретиться со многими избирателями, моими земляками по го-
родскому поселению Горки Ленинские, и обсудить эти факты давления на наших депутатов 
со стороны администраций поселения и района. Они осуждают такие методы давления на из-
бранников народа и требуют публичного ответа от инициаторов и организаторов антиконсти-
туционных методов воздействия на депутатов.

Николай КУЗОВКОВ,
избиратель городского поселения Горки Ленинские, первый секретарь Ленинского РК КПРФ

24 декабря Алексей Русских поздра-
вил воспитанников Православного дет-
ского социально-реабилитационного 
центра «Покров» с предстоящими ново-
годними праздниками и Рождеством. В 
гости к детишкам он приехал не с пусты-
ми руками.

Детский приют «Покров» работает с 
2006 года при храме Покрова Пресвятой 
Богородицы в деревне Яковлево г. Москвы. 
Приют является негосударственным соци-
альным учреждением, существует на по-
жертвования прихожан храма и спонсор-
ской помощи.

Сегодня здесь постоянно прожива-
ют 36 воспитанников в возрасте от 3 до 18 
лет. Приют собрал под свой кров детей со 
сложной судьбой из разных уголков стра-
ны. Это большая семья, где каждый полу-
чает заботу и поддержку. Ведь большин-
ство детей являются так называемыми со-
циальными сиротами, то есть номинально 
имеют родителей, опеки которых фактиче-
ски лишены.

Важная миссия детского приюта «По-
кров» - вытащить детей из подворотни и 
обеспечить теплом домашнего очага, любо-
вью, воспитать социально-адаптированную 
личность, несмотря на все жизненные пери-
петии. В работе с детьми акцент делается на 
духовно-нравственном воспитании.

На протяжении нескольких лет предсе-
датель Комитета ГД по земельным отноше-
ниям и строительству Алексей Русских шеф-
ствует над этим приютом, регулярно ока-
зывает благотворительную помощь. В 2013 
году детишки получили в дар большой теле-
визор с мультимедийной установкой, инте-
рактивную школьную доску, микроволнов-
ку и многое другое, а в 2014 году для приюта 
был приобретен школьный микроавтобус.

Оргтехника и множество различных по-
дарков вызвали массу положительных эмо-
ций у воспитанников. На этот раз депутат 
ГД Алексей Русских подарил 40 комплек-
тов лыжных костюмов. Радостные, доволь-
ные лица детей свидетельствовали о том, 
что подарки им очень понравились. Счаст-
ливые дети хором ответили: «Спасибо!» 

«Хочу вас всех поздравить с Новым го-
дом - самым радостным, долгожданным 
праздником, - сказал Алексей Юрьевич, об-
ращаясь к воспитанникам и наставникам.  
- Новый год всегда олицетворяет нача-
ло нового этапа, надежду на лучшее. Я ни-
сколько не сомневаюсь, что вас ждет свет-
лое будущее и именно вам продолжать де-
ло старшего поколения. Хочу пожелать вам 
здоровья, чтобы вы росли умными и креп-
кими, а все невзгоды остались позади».

В ответ воспитанники хорошо постав-
ленными голосами исполнили проникно-
венную песню о любви к Родине. Затем ди-
ректор приюта, священник о. Виталий Тка-
чев провел экскурсию по зданию, показал, 
в каких условиях живут дети, и поделился 
планами. Алексей Русских заверил, что он 
будет и впредь оказывать необходимую по-
мощь и постарается привлечь к этому бла-
гому делу своих коллег-депутатов. А в ка-
нун Нового года помощники депутата А.Ю. 
Русских привезли сладкие подарочные 
наборы. 

Герман СЕРГЕЕВ

“
- Событие для жителей Талдома, вне всякого 

сомнения, значимое. Для людей, ранее испыты-
вавших неудобства, переселиться из аварийно-
го жилья в комфортные, современные квартиры 
является большой радостью. Вдвойне приятно, 
что новоселье они справили в преддверии Ново-
го года.

Алексей РУССКИХ, 
председатель Комитета ГД 
по земельным отношениям 
и строительству: 

Строительная площадка на Махали-
на, 13 - известный в Дмитрове объект, пе-
чально известный. 9-подъездный 17-этаж-
ный дом строят с 2008 года - разные 
застройщики, разные инвесторы. Обману-
тые дольщики вложили все свои деньги в 
строительство квартир, взяли ипотечные 
кредиты, но долгожданное жилье так и не 
получили.  В ходе предыдущей встречи с 

Дмитрием Халаровичем, кото-
рая была проведена 10 июля 
2015 года, дольщики рассказали 
о том, как на протяжении мно-
гих лет ведут борьбу с застрой-
щиками, инвесторами и чинов-
никами. Дольщики попросили 
помощи в защите своих прав у 
депутата-коммуниста. Дмитрий 
Халарович негативно отозвался о сложив-
шейся ситуации. И пообещал дольщикам, 
что проведет переговоры с застройщиками 
дома, а также сообщил о своем намерении 
взять под личный контроль дальнейшее его 
строительство. 

29 декабря Дмитрий Кононенко вновь 
встретился с дольщиками в Дмитрове на 

строительном объекте и рассказал о про-
деланной работе: к строительству привле-
чен новый инвестор, строительство воз-
обновилось. И 22 декабря, в День энерге-
тика, произведен пуск отопления в доме. 
Встреча прошла в теплой, дружеской ат-
мосфере за чашкой чая. 

Марина ШАВКУНОВА

29 декабря 2015 года член Комитета 
Государственной Думы по природным ре-
сурсам, природопользованию и экологии, 
член фракции КПРФ Дмитрий Кононенко 
встретился с обманутыми дольщиками 
в городе Дмитрове Московской области.

КОММЕНТАРИЙ

КОММЕНТАРИЙ

налогов. Согласно Конституции РФ местное 
самоуправление - одна из основ конститу-
ционного строя. Районная власть то ли не 
знает Конституцию РФ и федеральное зако-
нодательство, то ли трактует их по-своему.

17 декабря 2015 года состоялось оче-
редное заседание Совета депутатов город-
ского поселения Горки Ленинские. В повест-
ку заседания Совета депутатов исполня-
ющий обязанности главы администрации 
городского поселения Горки Ленинские А.П. 
Смирнов снова внес вопрос о передаче ча-
сти полномочий поселения муниципально-
му району. На заседании Совета депутатов 
председатель Совета В.В. Иевлев вел себя 
некорректно и постоянно нарушал регла-
мент проведения заседания. Он игнориро-
вал требование депутатов снять с повест-
ки дня вопрос о передаче оставшихся пол-
номочий, который уже рассматривался на 
двух заседаниях Совета депутатов. Депута-
там надоело такое противостояние, и они 
решили еще раз рассмотреть этот вопрос. 
В течение часа исполняющий обязанности 
главы администрации городского поселе-
ния Горки Ленинские А.П. Смирнов пытал-
ся доказать целесообразность передачи 
оставшихся полномочий. Его аргументы не 
убедили депутатов, и они опять проголосо-
вали против передачи полномочий. 

Перед проведением этого заседания 
Совета депутатов была проведена такая 
обработка депутатов, чего в детективных 
фильмах не увидишь. Исполняющий обя-
занности главы поселения А.П. Смирнов, 
агитируя депутатов проголосовать за пере-
дачу полномочий, предупредил, что голо-
сование «против» может иметь для них не-
гативные последствия. Одного из самых ак-
тивных депутатов, А.С. Соколова, пытались 
не допустить на заседания Совета, для че-
го был сфабрикован фальшивый донос в 
прокуратуру.

17 декабря 2015 года полиция присту-
пила к его розыску, приезжала домой, ожи-
дала его в здании администрации город-
ского поселения Горки Ленинские, но А.С. 
Соколов своевременно прибыл на заседа-
ние Совета депутатов. На заседании присут-
ствовали первый заместитель главы адми-
нистрации района Е.К. Добрина, помощник 
прокурора Видновской городской проку-
ратуры лейтенант юстиции А.Ю. Черников. 
Кто их пригласил и с какой целью, всем бы-
ло понятно.

Вот такие «новации» у администрации 
Ленинского муниципального района. 

Вспоминается тот год, когда был принят 
Федеральный закон РФ № 131-ФЗ «Об об-
щих принципах организации самоуправле-
ния в Российской Федерации». Первое, что 

мы тогда сделали, - объединили все пред-
выборные наказы и по согласованию со 
старостами деревень приняли приоритет-
ную программу по их выполнению в соот-
ветствии с имеющимися средствами, а бо-
лее емкие позиции оставили на последую-
щие годы.

В поселении за счет местного бюдже-
та строились и ремонтировались дороги, 
перекладывались теплотрассы и канализа-
ция, обустраивались детские площадки и 
физкультурные сооружения. За счет бюд-
жета поселения проводились мероприя-
тия по благоустройству территории, ока-
зывалась адресная помощь Видновскому 
роддому, детскому и офтальмологическо-
му отделениям, закупалось оборудование 
для нашей Горкинской амбулатории, музы-
кальной школы, детских садов и школ посе-
ления. Заказан и прошел экспертизу проект 
культурно-оздоровительного центра с бас-
сейном в поселке Горки Ленинские.

Заложены в бюджет 2016 года средства 
на капитальную реконструкцию футболь-
ного поля с трибунами - это подарок на-
шим футболистам за выход в финал. В этом 
году в бюджетные расходы городского по-
селения Горки Ленинские включены затра-
ты на военный городок Петровское, офи-
циально переданный в состав поселения в 
апреле 2015 года. На военный городок уже 

потрачено 24 млн рублей. За короткий пе-
риод в городке был сделан капитальный 
ремонт здания котельной, проложена но-
вая трасса подачи горячей воды, заменено 
500 метров трассы холодной воды, частич-
но отремонтированы дороги.

Обо всем, что делалось в нашем посе-
лении, и о планах развития вы постоянно 
узнавали из отчетов главы администрации 
А.П. Котова и из «Горкинских вестей». При-
нимаемый депутатами бюджет постоянно 
публиковался в нашей газете. Увы, газета 
«Горкинские вести» больше выпускаться не 
будет, так как исполняющему обязанности 
главы поселения А.П. Смирнову она боль-

ше не нужна.
Не совсем нам 

понятна еще од-
на «новация» гла-
вы района, кото-
рый считает, что в 
поселениях не нуж-
ны дублирующие 
праздники: День 
района и День по-
селения, - гово-
рит, надо беречь и 
экономить рубль. 
Но мы с ним не со-
гласны. Вспомни-
те, какие праздни-
ки проходили в на-
шем поселении: 
День Победы, Но-
вый год, День по-
селения, Пушкин-
ские вечера, му-
зыкальные вечера 
и конкурсы, День 
молодежи. А ка-
кие замечатель-
ные областные 
Журавлиные по-
сиделки прово-
дились на нашей 
территории! В эти 

праздничные дни мы все были, как одна 
семья. И заметьте, не все это финансирова-
лось из бюджета поселения. Большая часть 
- это помощь наших предпринимателей и 
депутатов. 

И напоследок опять о «новациях». Зву-
чит хорошо, но применяются эти «нова-
ции» в нашем районе как-то не так. Напри-
мер, есть две деревни - Пуговичино и Ды-
дылдино. Последняя несколько лет назад 
от нас перешла в состав городского посе-
ления Видное. Так вот, жители деревни Ды-
дылдино гулять сейчас ходят в Пуговичи-
но, там нормальные дороги и освещение, 
для молодежи построены стадион и спор-
тивная площадка. Видимо, у города до Ды-
дылдино руки не доходят. Предвидим, что 
от таких «новаций» захиреют все наши 
деревни.

Застройка микрорайонов на нашей 
территории отдана во власть «Мортона» и 
других монополистов, они всевозможны-
ми правдами и неправдами получают раз-
решения и застраивают все, что можно. И 
вырастают каменные джунгли, где даже ма-
шину припарковать негде, не то чтобы ре-
бенку выйти погулять. Весь этот произвол 
творится потому, что решение принимает 
областной чиновник, но ни он, и ни тот, кто 
строит, в этих микрорайонах жить не будут. 
У застройщиков здесь свой интерес. Цель - 
по максимуму выжать все с данной терри-
тории и заработать побольше денег.

Вывод напрашивается один: очень со-
мнительны эти «новации», насильно вне-
дряемые администрацией Ленинского му-
ниципального района. 

Лучше будет, если мы в нашем поселе-
нии сами продолжим обустраивать свою 
Малую Родину. 

Вот в решении этих вопросов мы, де-
путаты, и просим вас, наших избирателей, 
поддержать нас.

От имени депутатов Совета депутатов
городского поселения Горки Ленинские 

В.А. Иваненко, С.Р. Муканов, А.С. Соколов

СЕРГИЕВО-ПОСАДСКИЕ 
КОММУНИСТЫ ОТКРЫЛИ

БЕСПЛАТНЫЙ КАТОК
3 января на Скитских Прудах начал действовать бесплат-

ный каток. Среди тех, кто оказал серьезную помощь в от-
крытии катка, стали коммунисты: депутат Мособлдумы Ви-
талий Федоров и секретарь Сергиево-Посадского РК КПРФ 
Александр Голуб. Красочное открытие катка организовала и 
провела молодежная организация «Желание Есть» (руково-
дитель - коммунист Андрей Мардасов). Веселые конкурсы, 
соревнования, подарки от спонсоров мероприятия - все это 
создало праздничное настроение для сотен жителей города и 
района, пришедших на открытие катка.

МОЛОДЕЖЬ

Окончание. Начало на с. 1 

НОВОСЕЛЬЕ В ТАЛДОМЕ: 
КОММУНИСТЫ РЕШАЮТ 
ЖИЛИЩНЫЙ ВОПРОС

Город Талдом стал одним из лидеров 
по строительству жилья для расселения из 
аварийного фонда. Важная причина – это 
то, что руководит городом глава-коммунист 
Юрий Журкин и лично контролирует ход 
строительных работ.

В конце 2014 года в микрорайоне ПМК-
21 в эксплуатацию был сдан первый дом – 
№ 5. В него въехало 8 семей из уже непри-
годного для жизни жилья. 25 декабря 2015 
года 66 семей талдомчан получили клю-
чи от квартир в еще трех построенных до-
бротных домах.

С долгожданным и радостным событи-
ем талдомчан приехали поздравить пред-
седатель Комитета Государственной Думы 

РФ по земельным отношениям и строитель-
ству, фракция КПРФ, Алексей Русских и депу-
тат Московской областной Думы, фракция 
КПРФ, Виталий Федоров.

Общая площадь расселения составляет 
1842 квадратных метра. Все дома выполне-
ны из надежных, качественных материалов.

В домах установлены стеклопакеты, 
железные подъездные двери с кодом и 
внутренние входные металлические две-
ри, современные радиаторы отопления, в 
квартирах установлены индивидуальные 
приборы учета, сантехника и газовые пли-
ты. Также жилье полностью подготовле-
но для проживания, в нем оклеены обоями 
стены, застелены ламинатом полы. К домам 
подведены все необходимые коммуника-
ции. По многочисленным просьбам жите-
лей микрорайона и в связи с резким при-
ростом населения в ПМК-21 в одном из до-
мов будут расположены магазин и аптека. В 
этом помещении ведутся отделочные рабо-
ты, установлены большие витринные окна 
и широкая лестница с пандусом для удоб-
ства граждан.

С завершением строительства домов в 
микрорайоне ПМК-21 работа по переселе-
нию граждан из ветхого и аварийного жи-
лья на территории городского поселения 
Талдом не закончится.

Хочется пожелать городу Талдому, как 
и всему Подмосковью, процветания и та-
ких глав-коммунистов, как Юрий Журкин.

Евгения НАУМОВА

“
Благодаря слаженной работе команды 

КПРФ - главы города, депутатов-коммунистов 
три дома были сданы в сжатые сроки, постро-
ены на совесть и работа по переселению жите-
лей из аварийного жилья будет продолжена. 

Виталий ФЕДОРОВ,
Заместитель председателя 
Комитета по вопросам 
строительства, архитектуры, 
жилищно-коммунального
 хозяйства и энергетики 
Мособлдумы
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ПРЯМОЙ ДИАЛОГ

В г. Орехово-Зуево состоялась встреча председателя Московского 
областного профсоюза работников текстильной и легкой промышлен-
ности Н.Г. Веселовой с жителями города и района, партийным акти-
вом КПРФ, ветеранами труда, бывшими работниками отрасли. 

Профсоюзный лидер Нина Веселова рассказала о злободневных 
проблемах, которые имеются как в экономике Московской области, 
так и в целом в РФ, что отрицательно сказывается на самочувствии 
всего населения жителей района. 

СИТУАЦИЯ

«КОММУНАЛЬНЫЙ РАЙ» 
ПО-МОЖАЙСКИ

В течение всего 2015 года все мы 
внимательно следили за трагическими 
событиями, которые разворачивались в 
братской Украине. По всем телеканалам 
бравые ведущие и их гости с упоением 
рассказывали, как, мол, мается украин-
ский народ под «внешним управлением» 
из Вашингтона: и экономику загубили, и 
народ обнищал…

Но, оказывается, в Можайске и Мо-
жайском районе в 2015 году ситуация 
складывалась не менее трагично. Виной 
тому - «гениальное решение» передать 
большинство самых ответственных и важ-
ных полномочий города и района в Пра-
вительство Московской области. Объ-
яснили это тем, что якобы местные чи-
новники некомпетентны, нерасторопны, 
вороваты. После передачи полномочий 
был обещан «коммунальный рай» в от-
дельно взятом районе.

В начале любого года принято под-
водить итоги ушедшего, и мы тоже хотим 
подвести итоги навязанного нашему го-
роду и району «внешнего управления» в 
2015 году. Итак начнем…

ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНЫЙ ХАОС
«Новая метла» начала реформы с глав-

ного - ЖКХ. Область сразу забрала у Мо-
жайского района всю инфраструктуру, 
связанную с коммунальным хозяйством: 

котельные, водозаборные узлы, очист-
ные сооружения, трассы теплоснабжения, 
водопровод и канализацию. С прошло-
го года для управления нашим жилищно-
коммунальным хозяйством из области бы-
ла спущена некому не известная управляю-
щая компания ОАО «Финансово-проектная 
лизинговая компания», учредителем кото-
рой является Правительство Московской 
области, у которой на обслуживании нахо-
дится всего один Можайский район. 

После ее прихода местные специали-
сты стали активно выдавливаться, а при-
шедшее им на замену руководство вместо 
двух предыдущих замов назначило себе 
семь и, не скупясь, положило себе окла-
ды от 160 тысяч до 200 тысяч. Стоит заме-
тить, что многие из этих специалистов не 
местные, значит, из нашего кармана мы не 
только оплачиваем оклады министерско-
го уровня, но и проживание данных спе-
циалистов на съемных квартирах. Есте-
ственно, что все эти расходы включены в 

наши квитанции, которые мы получаем на 
оплату каждый месяц. И это на фоне мо-
жайской нищеты, где некоторые пенси-
онеры на оплату услуг ЖКХ выкладыва-
ют больше половины своих пенсий. Так, 
может быть, эти суперпрофесионалы до-
стигли каких-то небывалых успехов? Ни-
чуть, все, как всегда. О том, что в России 
бывает зима, вспомнили, как всегда, в на-
чале октября и лихорадочно стали менять 
трубы: весь Можайск, некоторые сельские 
населенные пункты перерыты, переко-
панные дороги в ямах.

Немаловажный вопрос: данная управ-
ляющая организация прокладывает свои 
трассы, не спрашивая у городских властей 
никаких ордеров на проведение земляных 
работ, что является грубейшим наруше-
нием Градостроительного кодекса РФ, за 
что должны быть оштрафованы, а работы 
приостановлены. Но надзорные органы 
данных нарушений не замечают. Или не 
хотят замечать? Хотя чего можно ожидать 

от организации, договор с которой за-
ключен на непродолжительное время - 
год. Станет ли такая организация думать 
на перспективу, вкладывать деньги в ре-
конструкцию и ремонт оборудования, за-
ботиться о качестве услуг и экономии 
средств? Зачем? Приехали в чужой район, 
перетащили сюда своих друзей, наполуча-
ли министерские зарплаты, а там хоть тра-
ва не расти, разгребать будет уже другая 
управляющая компания, если будет…

ПИТЬЕВАЯ ВОДА НЕ ПРИГОДНА 
ДЛЯ УПОТРЕБЛЕНИЯ 

Эта проблема в течение ряда лет под-
нималась Можайским РК КПРФ, писались 
запросы и жалобы. Населению домов, где 
дела обстояли совсем плохо, обществен-
ной приемной Можайского РК КПРФ ока-
зывалась юридическая поддержка, регу-
лярно по этой теме публиковались статьи 
в местной и областной прессе. Дело бы-
ло доведено до суда, суд принял решение 
- поставляемая потребителям вода, гово-
ря простым языком, является технической 
и не предназначена для употребления в 
пищу. Она не соответствует нормативам. 
Необходимо либо ставить качественные 
фильтры на водозаборных узлах, либо при-
возить в аварийные дома питьевую воду 
в цистернах. Реакция, хоть и с опоздани-
ем, была: ОАО «Водоканал Московской об-
ласти» привел станцию обезжелезивания 
в порядок. Но счастье было недолгим: по-
сле ухода из Можайского района «Водока-
нала» с мая этого года вода опять пошла 
ужасного качества. Станция обезжелезива-
ния не работает. Местные специалисты под 
разными предлогами вымываются из кол-
лектива путем сокращения и другими путя-
ми. Десятки миллионов вложений в новей-
шие оборудование пошло прахом. О каком 
прогрессе в данной ситуации пытается го-
ворить ОАО «ФПЛК»?

МОЖАЙСК ТЕРЯЕТ 
АРХИТЕКТУРНЫЙ ОБЛИК

Несколько лет в Можайском райо-
не и Можайске нет главного архитекто-
ра. Вследствие безнадзорности Можайск 
хаотично застраивается различными тор-
говыми центрами, сетевыми магазинами, 
из-за чего город русской воинской славы 
начал терять свой культурный облик. На-
ставили огромные рекламные щиты, кото-
рые по своим гигантским размерам кате-
горически не вписываются в архитектуру 
небольшого города. Такие циклопические 
рекламные конструкции больше подходят 
для федеральных трас и мегаполисов, но 
никак для провинциального городка, од-
нако жадность, как говорится…

ЖИТЕЛЕЙ ВЫНУЖДАЮТ 
ПОЛЬЗОВАТЬСЯ 

ПЛАТНЫМИ КЛИНИКАМИ
Область забрала себе эти полномо-

чия одними из первых. И раньше-то не все 
было хорошо, а сейчас наша Центральная 
районная больница передана в подчине-
ние Наро-Фоминской ЦРБ и больше не 
имеет прямого выхода на Министерство 
здравоохранения МО.

Введение электронных очередей не 
спасло от них. К узким специалистам даже 
по электронной очереди попасть сложно, 
люди вынуждены идти в платные клини-
ки, отдавая последние деньги. Но местные 
власти эти проблемы решить самостоя-
тельно не могут. Надо испросить высочай-
шего повеления.

В советские годы было построено спе-
циальное двухэтажное здание аптеки, по-
мимо розничной продажи можно было за-
казать изготовление лекарств по рецепту. 
Как только здание передали в область, его 
тут же продали сети «Пятерочка», а теперь 
судорожно ищут помещение для аптеки. За 
специальными лекарствами люди вынуж-
дены ездить в соседний район.

Один пример: раньше такое спаситель-
ное для носов и носиков лекарство, как 
«Протаргол», наши фармацевты готовили 
сами, стоило оно 50 рублей. После того как 

аптеку закрыли, это лекарство под но-
вым название «Сиалор» продается по 360 
рублей.

ЗЕМЛЮ РАСПРОДАЛИ 
ПРОХОДИМЦАМ И СПЕКУЛЯНТАМ

Полномочия также переданы в об-
ласть с 1 января 2015 года. Фермеры об-
ратились в службу одного окна за по-
лучением дополнительной земли для 
увеличения производства сельхозпро-
дуктов. На оформление документов по-
тратили уйму времени и 50 тысяч рублей, 
а из области им пришел отказ, и денег, 
естественно, никто не вернул, но сказали, 
что можно обратиться еще раз, и еще 50 
тысяч не забыть принести…

Что за отношение к людям, родив-
шимся здесь, всю жизнь проработавшим 
на земле? Много говорят об импортоза-
мещении, землю распродали проходим-
цам и спекулянтам, которые абсолютно 
ничего не смыслят в сельхозпроизвод-
стве, да и зачем им: перепродали зем-
лицу под дачи… А тем, кто всю жизнь на 
земле, вместо активной помощи пытают-
ся еще ставить «палки в колеса».

Затеяли административную рефор-
му, которая в случае ее реализации при-
ведет к еще большему бардаку. Конечно, 
легче все ликвидировать, собрать все в 
одни руки, но результаты, как говорится, 
налицо...

Жители в один голос требуют прекра-
тить административную реформу в Мо-
жайском районе, оставить в покое сель-
ские поселения и дать им возможность 
утвердиться, помогать им размещать но-
вые предприятия, от деятельности кото-
рых будет увеличиваться поступление 
налогов в местные бюджеты.

Нужно помогать сельским произво-
дителям, в том числе фермерам, увеличи-
вать количество обрабатываемых земель 
с целью увеличения производства сель-
скохозяйственной продукции.

Юрий ГАГАМОВ,
первый секретарь Можайского РК КПРФ,

депутат Районного Совета депутатов  

Нина ВЕСЕЛОВА: 

«В МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ
НЕТ НИ ОДНОЙ ПРОГРАММЫ 
СТРАТЕГИЧЕСКОГО 
РАЗВИТИЯ ОТРАСЛЕЙ»

«В результате монетаристского, либе-
рального экономического курса, прово-
димого правительством, направленно-
го прежде всего на укрепление позиций 
олигархии во многих отраслях, снижают-
ся темпы экономического роста, внутрен-
ний рынок стагнирует, платежеспособ-
ность рубля падает, тарифы монополий 
безудержно растут, население подверга-
ется тяжелым испытаниям: рост комму-
нальных платежей и социальных услуг ка-
тастрофический, цены на товары и услу-
ги растут безудержно, а следовательно, 
и уровень инфляции. За этот период рез-
ко снизились доходы населения, усилил-
ся рост безработицы. За последние два го-
да по Московской области среднемесяч-
ная заработная плата выросла лишь на 
10,6% и составила 29 356 рублей, а следо-
вательно, рост тарифов и услуг составил 
120,6%», - отметила Нина Григорьевна. 

В стране продолжают превалиро-
вать минимальные государственные стан-
дарты в области пенсионного обеспече-
ния, социальных пособий, минимального 
уровня оплаты труда и размера потреби-
тельской корзины, их уровень составляет 
в среднем в месяц около 7000 рублей. На 
эти нищие средства прожить просто не-
возможно. Поэтому не от хорошей жиз-
ни многие пенсионеры, оформив трудо-
вые пенсии, продолжают вынужденно ра-
ботать, в надежде получить хоть какой-то 
дополнительный заработок к своей ни-
щей пенсии.

По мнению Веселовой, председатель 
Правительства РФ Д.А. Медведев, депута-
ты ГД от фракции «Единая Россия» отмени-
ли индексацию пенсии работающим пен-
сионерам в 2016 году, тем самым грубо на-
рушили конституционные права граждан 
на индексацию трудовой пенсии с учетом 
уровня инфляции. 

«Господа не могут понять только одно-
го, что за 14 млн работающих пенсионе-
ров работодатели платят пенсионные 
взносы в размере 22% от оплаты труда и 
13% подоходного налога и, как правило, 
эти работники имеют высокую квалифи-
кацию. А сейчас их выбор - либо уволить-
ся, либо уйти в тень, и тогда государство 
ничего не получит, кроме очередной фи-
нансовой проблемы. Непонятно, зачем 
наступать в очередной раз на одни и те 
же грабли, которые уже имели место в на-
чале рыночных реформ в России», - выра-
зила возмущение реформаторским зудом 
нынешней власти Нина Веселова. 

Вместо того чтобы заняться поиском 
эффективных методов управления стра-
ной, привлечением высокопрофессио-
нальных, надежных кадров во все сфе-
ры управления с целью обеспечения 
финансово-экономической стабильности 
государства и субъектов РФ, правитель-
ство бесцеремонно продолжает покры-
вать дефициты бюджетов всех уровней, 
воровство своих чиновников за счет зара-
ботанных денежных средств и поставлен-
ного в унизительное положение трудово-
го народа.

«Президент РФ в своем послании Фе-
деральному собранию сформулировал 
конкретные целевые задачи Правитель-
ству РФ по мерам поддержки реального 
сектора экономики и отдельных ее отрас-
лей, в том числе и легкой промышленно-
сти. Но вместе с тем недавнее совещание 
в Министерстве инноваций и инвести-
ций Правительства Московской области, 

в котором я принимала участие, показало, 
что поставленные задачи Президентом РФ 
никогда не будут в нашей области реали-
зованы ввиду отсутствия опытных кадров, 
наделенных определенными знаниями. 
Нет ни одной программы стратегического 
развития отраслей, которая была бы раз-
работана и утверждена Правительством 
Московской области. Я полагаю, что при-
шедшие новые кадры сделать этого уже не 
смогут», - отметила профсоюзный лидер. 

В связи с этим от имени профсоюза от-
расли направлены обращения: 

к губернатору Московской области 
А.Ю. Воробьеву - по поводу сложившего-
ся положения в реальном секторе эконо-
мики, снижения уровня жизни населения, 
пересмотра высоких тарифов на комму-
нальные услуги, капитальный ремонт, на-
лога на имущество и землю, включив в это 
обращение и пункт о восстановлении бес-
платного проезда для льготной категории 
жителей Подмосковья по г. Москве;

в Государственную Думу РФ и Со-
вет Федерации РФ - по поводу восста-
новления индексации пенсии работаю-
щим пенсионерам, реформы пенсионного 
законодательства.

Профсоюз отрасли будет добиваться 
от государственных органов власти при-
нятия положительных решений по во-
просам улучшения жизнедеятельности 
населения.

Московская область, как и Российская 
Федерация в целом, находится в затяжном 
финансово-экономическом кризисе. Мно-
гие отрасли промышленного производ-
ства стагнируют, безработица выросла в 
полтора раза, реальные доходы населения 
упали на 10%. Государственный долг об-
ласти и муниципальных образований из-
меряется десятками миллиардов рублей. 
Правительство Московской области при-
няло решение залатать дыры в бюджете 

в результате неэффективного управления 
за счет средств населения. 

Правительство внесло на рассмотре-
ние в Московскую областную Думу проект 
бюджета, который ухудшает положение 
социально незащищенных слоев населе-
ния. В нем предусмотрено значительное 
сокращение, на 47%, расходов на ЖКХ, на 
10% сокращаются расходы на здравоох-
ранение, не предусмотрены расходы на 
льготный проезд для пенсионеров, вете-
ранов труда и военной службы по городу 
Москве.

В то же время увеличены расходы поч-
ти на 36 млрд рублей на программу «Эф-
фективная власть», почти на 120 млн ру-
блей выросли расходы на СМИ, выросли 
и другие статьи для удовлетворения нужд 
чиновников. Однако ни копейки денег не 
выделено для реального сектора эконо-
мики, создания необходимых экономиче-
ских условий для обеспечения импортоза-
мещения в этой сфере.

Все присутствующие на встрече с Н.Г. 
Веселовой поддержали ее позицию в от-
ношении принятия необходимых мер по 
поддержке и развитию отраслевой эконо-
мики и жителей Московской области, ко-
торые в силу непопулярных антинародных 
законов оказались на грани нищенства.

Н.Г. Веселовой было задано много во-
просов, касающихся сфер жизнедеятель-
ности граждан, на которые были даны ис-
черпывающие, обстоятельные ответы.

Председатель Московского област-
ного профсоюза работников текстильной 
и легкой промышленности Н.Г. Весело-
ва поблагодарила всех присутствующих 
и заверила в том, что ежемесячно подоб-
ные встречи будут проводиться и все про-
блемные вопросы жителей будут переда-
ны в органы власти области с целью поло-
жительного решения. 

Ирина ЕФИМОВА

ПРОБЛЕМА

КТО ОТВЕТИТ 
ЗА МУСОРНЫЙ КОЛЛАПС 
В ЩЕЛКОВО?

В ПОДМОСКОВЬЕ ПОЯВЯТСЯ ПЛАТНЫЕ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЕ ПЕРЕЕЗДЫ

Неожиданный подарок две 
компании, вывозящие мусор, 
- «Экон» и «Эко-Дрим» - пре-
поднесли администрации Щел-
ковского района, которая уже 
почти год как исполняет полно-
мочия администрации города 
Щелково. Руководит всеми про-
цессами в сфере ЖКХ замести-
тель руководителя Щелковского 
района Н.В.Черная. За несколь-
ко дней до наступления нового 
года коммунальщики перестали 
вывозить мусор и забрали свои 
контейнеры, оставив Щелко-
во в центре мусорного завала и 
скандала. 

Почему компании, не один год от-
работавшие в городе Щелково, ушли с 
рынка так показательно, могут объяс-
нить только они. 

30 декабря 2015 года на заседании 
Совета депутатов городского поселения 
Щелково помощником Н.В. Черной бы-
ла озвучена версия о том, что закончил-
ся срок договора с компаниями «Экон» 
и «Эко-Дрим». Депутатам был представ-
лен 26-летний начальник МУП «Горсер-
вис» Александр Ермилов - со штатом в 
пять человек, который и будет регули-
ровать все вопросы, связанные с вывоз-
ом мусора в городе. 

На вопрос об опыте работы и по-
следнем месте работы молодого челове-
ка был дан простой ответ - город Химки. 
Было сказано и о существующих долгах 
МП ГПЩ «ДЕЗ ЖКХ» перед компаниями 
«Экон» и «Эко-Дрим», исчисляющихся 
миллионами рублей. Позже в СМИ поя-
вилась вторая версия происходящего, и 
сводилась она к тому, что машины этих 
компаний не были оборудованы систе-
мой контроля ГЛОНАСС, в результате че-
го невозможно было отследить вывоз 
мусора.

Удивительно, но эта версия адми-
нистрации была сразу опровергнута 

представителями компаний: Алексеем 
Трегубовым, генеральным директором 
коммунальной компании «Эко-Дрим», и 
Владимиром Смирновым, гендиректором 
компании «Экон», в интервью каналу «360. 
Подмосковье». Они сказали, что эта ме-
ра вынужденная, что с сентября МП ГПЩ 
«ДЕЗ ЖКХ» не оплачивает услуги и сум-
марный долг - порядка 20 млн, а перего-
воры с чиновниками по поводу выплаты 
задолженностей ни к какому результату 
не привели. На всех мусоровозах установ-
лены датчики ГЛОНАСС с декабря 2012 
года. Есть договоры, и проходит онлайн-
трансляция. На экране монитора в ре-
жиме реального времени видно, по ка-
кому шоссе двигаются автомобили, отку-
да мусор забрали, в каком направлении 
едут сейчас. Администрация Щелковско-
го района, конечно же, должна контроли-
ровать, чтобы мусор вывозился в специ-
ально отведенное место, но непонятно, 
по чьему распоряжению и кто стал сва-
ливать скопившийся мусор со всех угол-
ков городского поселения Щелково на За-
речной улице, где образовалась новая го-
родская свалка с тоннами отходов разной 
категории? 

Жители города Щелково настоль-
ко возмущены и устали от всей этой 

реформаторской деятельности район-
ной администрации в сфере ЖКХ, что го-
товы идти на крайние меры, чтобы власть 
их услышала и поняла, что они главные и 
все должно быть для комфортного про-
живания населения, а не наоборот. Жи-
телям непонятно, почему они должны 
страдать от того, что кто-то делит рынок, 
вынуждая уйти одни компании и приво-
дя на их место другие. Люди уже семь 
месяцев не могут спокойно прийти и за-
платить за коммунальные услуги, пото-
му что власть для «удобства населения и 
прозрачности» ввела «ЕРКЦ-Щелково» и 
«Мособлеирц» с разными лицевыми сче-
тами. Всех интересует, когда закончатся 
«некорректные платежки» с завышен-
ной, произвольной суммой оплаты. Ког-
да появятся дворники, уборщицы, слеса-
ри, электрики и откроются нормальные 
расчетно-кассовые центры? Кому нужны 
такие реформы? Власть вместо служе-
ния людям своими действиями дискре-
дитирует себя в глазах населения, порой 
не замечая этого.

Елена МОКРИНСКАЯ, 
первый секретарь Щелковского РК КПРФ

заместитель председателя 
Совета депутатов г.п. Щелково

КАК ПОНИМАТЬ?

Мы все привыкли, что новый год начинается с роста цен. Чи-
новники, руководствуясь «исключительно благими намерениями», 
повышают цены на проезд в общественном транспорте, увеличи-
вают тарифы на коммуналку. Так, в прошлом году во многих райо-
нах Москвы появились платные парковки, неожиданно для жителей 
столицы платным стал не только центр города, но и многие улицы, 
находящиеся за пределами Третьего транспортного кольца.

По числу «поборов» от московских чиновников не отстают и 
их подмосковные коллеги. Так, по данным газеты «КоммерсантЪ», 
в этом году в Подмосковье появятся первые платные железнодо-
рожные переезды, не оборудованные шлагбаумами. Это не вы-
думка журналистов и не плод буйной фантазии интернет-тролля. 
Данную новость в эфире телеканала «Россия-1» огласил губерна-
тор Московской области Андрей Воробьев. По его словам, уже 
выбраны 12 объектов, которые могут быть построены на средства 
инвесторов. Стоимость проезда определит застройщик, по пред-
варительным данным, она будет колебаться в пределах от 30 до 80 
рублей, в зависимости от массы автомобиля.

Губернатор также отметил, что переезды, оборудованные 
шлагбаумом, провоцируют заторы на подмосковных дорогах, что 
не может не навести на мысль о том, что власти области будут в 

массовом порядке заменять их «платными железнодорожны-
ми переездами» - путепроводами. В Москве вся эта «катавасия» 
с платными парковками также начиналась с малого. Подмосков-
ные «модернизаторы» вовсю нахваливают грядущее нововведе-
ние, дескать, это позволит решить транспортную проблему ре-
гиона. Конечно, ведь далеко не все жители Московской области 
в состоянии ежедневно выкладывать «ни за что» по 300-500 ру-
блей. Обиднее всего в данной ситуации пенсионерам, ведь в про-
шлом году «любезные чиновники» лишили их льгот на проезд в 
столичном транспорте, теперь им придется отдавать свои «кров-
ные» крупным компаниям, вложившим деньги в строительство 
путепровода.

К слову, подмосковные власти не первые, кто заговорил о не-
обходимости взимания платы за пересечение железнодорожных 
путей. Платный путепровод уже действует в Рязанской области. 
Его построила компания «Региональные платные дороги» за 200 
млн рублей. Пока деньги за проезд получает застройщик, но че-
рез каких-то 20 лет путепровод перейдет в собственность области 
- и авось заживем, если чиновники не додумаются взимать плату 
за осадки, ведь за воздух мы уже платим.

Анна КАРАМАЗОВА


